

Jueves 06 de Agosto del 2009

El Financiero Ingresos extra engordan la bolsa del gasto corriente Eduardo Jardón Los ingresos del sector público crecieron de manera considerable en los últimos años, en parte por el boom en los precios del petróleo, pero la mayor disponibilidad de recursos se destinó al gasto corriente. Entre 2002 y 2008, los ingresos presupuestarios subieron 69 por ciento, en términos reales, 8 por ciento en promedio, por año. En el mismo lapso, la actividad económica se expandió a una tasa promedio de apenas 3.1 por ciento anual. Moody's ratifica calificación soberana, pero alerta vulnerabilidades de México Ari Audi Aunque Moody's Investors Service ratificó sus calificaciones soberanas para México, destacó que la capacidad de recuperación de la economía mexicana sigue siendo incierta a corto plazo. Mauro Leos, analista líder de deuda soberana de la calificadora, advirtió que la presencia de una estrecha base tributaria introduce vulnerabilidad en las cuentas públicas, como ha sido puesto en evidencia en fechas recientes. "En opinión de Moody's, las medidas fiscales que se espera adopten las autoridades serán suficientes para prevenir un deterioro significativo en las cuentas gubernamentales durante 2009 y 2010." Planes privados de pensiones en México Nayelli Gutiérrez Cedillo Los planes privados de pensiones, sobre todo aquellos que otorgan beneficios adicionales a lo que establece la seguridad social en México, ocupan un lugar más significativo en el mercado. Hoy, las compañías buscan ofrecer a su personal mejores condiciones de vida e incluso se preocupan porque aquellos empleados que han laborado por varios años puedan mantener un rango económico digno al finalizar su vida activa en una empresa. Según información de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), en México sólo 10 por ciento de las empresas otorga un plan de pensiones adicional a la seguridad social a sus trabajadores. Sin embargo, si esta muestra la limitáramos únicamente a empresas multinacionales, este porcentaje ascendería a 70 por ciento. Exigen países emergentes mejor posición en el FMI (Reuters) WASHINGTON, DC, 5 de agosto.- Los países de economías emergentes se aferran a su posición respecto a cómo compartir el poder del Fondo Monetario Internacional (FMI), insistiendo en que la prioridad debe ser reasignar los derechos de voto antes que cualquier otra reforma en la conducción. Las nuevas potencias emergentes quieren que los derechos de voto reflejen su creciente poder en la economía mundial y rechazaron de plano una propuesta que respaldó fuertemente el director gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn. Esta iniciativa preveía un consejo ministerial para la toma de decisiones, algo que, según temen los países en desarrollo, podría aplazar las reformas básicas que ellos desean. Apuesta Conacyt a las manufacturas avanzadas Lucero Almanza El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) invertirá entre 30 y 40 por ciento de los dos mil millones de pesos que fueron asignados a los fondos de innovación, al apoyo de proyectos enfocados en manufacturas avanzadas, tecnologías de información y comunicación, así como algunos aspectos de biotecnología relacionados con mecatrónica, informó Leonardo Ríos, director de desarrollo de tecnología y negocios de innovación del Conacyt. "Estás hablando ya de una cantidad, de una inversión, que consideramos importante. (Pero) te voy a ser sincero, México debería invertir mucho más que los números que estoy dando, ahí está el reto", aseguró. La política fiscal genera incertidumbre: Conacca (Héctor A. Chávez) El presidente de la Confederación Nacional de Agrupaciones de Comerciantes de Centros de Abasto (Conacca), Alfredo Neme Martínez, pidió a la Secretaría de Hacienda establecer los mecanismos necesarios para resolver a la brevedad la problemática fiscal que prevalece en el sector primario. Lo anterior, explicó, debido a que la política fiscal vigente mantiene en incertidumbre jurídica a los empresarios y comerciantes establecidos, por la falta de adecuación de un sistema digital de comprobación fiscal, el cual está alejado de la realidad del campo mexicano. A pesar de que el sector, junto con la autoridad, le ha apostado a ese sistema, incluso habiendo ya realizado inversiones para lograr ponerlo en marcha, sigue siendo inoperante. Se crearon 14 mil 260 empleos durante julio Arturo Robles El empleo formal tuvo un aumento de 14 mil 260 plazas en julio; no obstante, el saldo fue resultado de una pérdida de puestos permanentes y un incremento en los eventuales. Datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) refieren que al inicio de la segunda mitad del año se eliminaron seis mil 330 trabajos formales permanentes, situación que fue compensada con la generación de 20 mil 590 temporales. Con el avance de julio y la recuperación de 19 mil 243 puestos en junio, el saldo en lo que va del año es una pérdida de 254 mil 531 empleos, lo cual refleja el impacto de la recesión económica en los primeros meses de 2009. El Reforma Toca dólar menor nivel desde noviembre Sandra Reyes Ciudad de México (6 agosto 2009).- Tras el impulso de la ratificación de la calificación a la deuda por parte de Moody's y un informe en Estados Unidos que mostró una baja mayor a la esperada en las solicitudes de subsidio por desempleo en EU, el dólar en su cotización al menudeo se negocia en su nivel más bajo desde el 10 de noviembre, y por las operaciones interbancarias se negocia por abajo de la barrera de los 13 pesos. Hoy en las operaciones interbancarias, el dólar spot se compra en 12.94 pesos y se vende en 12.97 pesos a la venta, 5 centavos menos respecto al cierre anterior. Este es el nivel más bajo desde el 20 de mayo de este año. Detalla Sener programa de renovables Alma Hernández Ciudad de México (6 agosto 2009).- La Secretaría de Energía (Sener) publicó hoy el Programa Especial para el aprovechamiento de las Energías Renovables 2009-2012, mismo que incorpora la generación de electricidad con base en fuentes renovables como la eólica, hidroeléctrica, biomasa, solar y geotermia, a la matriz de planeación energética nacional. Este documento forma parte del de la Ley para el Aprovechamiento de Energías Renovables y el Financiamiento de la Transición Energética, aprobada en noviembre del año pasado, cuyos objetivos están basados en el Plan Nacional de Desarrollo 2007-2012 y del Programa Sectorial de Energía del mismo periodo. De acuerdo con el decreto publicado hoy en el Diario Oficial de la Federación (DOF), la Sener, en conjunto con las Secretarías de Hacienda y Función Pública, evaluarán los avances del programa objeto de la publicación en forma periódica, así como los resultados de su ejecución. Apoya México control de combustibles Lilián Cruz Ciudad de México (6 agosto 2009).- La Estación de Combustibles México que recibe, almacena y suministra turbosina al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), es uno de los cuatro centros a nivel mundial utilizado por la Asociación Internacional de Transporte Aéreo (IATA) en el proceso de capacitación de los auditores de combustibles que operan en todo el mundo. Alejandro Ríos, director general de ASA Combustibles dijo en entrevista que desde hace 2 años la IATA trae a los auditores a las instalaciones de México. Además de México, este organismo

internacional que agrupa a casi la totalidad de las aerolíneas a nivel mundial, utiliza a Novosibirsk en Rusia, a Skytanking en Bruselas y a Olimpyc Fuel Company en Grecia, que destacan por la calidad de sus procesos en el manejo de los energéticos para la industria aérea. Piden voltear a infraestructura Alma Hernández Ciudad de México (6 agosto 2009).- El Colegio de Ingenieros Civiles de México solicitó al Gobierno federal impulsar las inversiones en infraestructura porque es la única manera de compensar parte de los empleos perdidos en el año y permitirá impactar en el mediano plazo la economía del País. Luis Zárate, presidente del Colegio, dijo que no obstante con el recorte al gasto anunciado por la Secretaría de Hacienda, "se prevé y esperamos que tendrá un efecto mínimo en los proyectos de infraestructura. Durante la presentación de las conclusiones del seminario Planeación Estratégica de la Infraestructura en México 2030, se dijo que mantener las inversiones en infraestructura es la única manera de revertir parte de la crisis económica mundial, el impacto de la influenza y la baja en los precios del petróleo que está viviendo el País. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/33418.html> La inversión de Pemex aumenta 38.6% en el primer semestre Petróleos Mexicanos (Pemex) dio a conocer que ejerció 110.5 mil millones de inversión en el primer semestre del año. Ese volumen de recursos es, según la dependencia, 38.6% mayor respecto a la inversión ejercida en el mismo periodo del año pasado, equivalente a 30 mil millones de pesos más. Mediante un comunicado, la paraestatal aseguró que esto es el resultado de acelerar el ejercicio de sus principales programas de inversión, tal y como se había comprometido en la estrategia anticíclica del gobierno federal. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72701.html> Hacienda busca potencializar el Fondo de Estabilización José Manuel Arteaga La Secretaría de Hacienda trabaja en diseñar un esquema financiero innovador que potencialice el Fondo de Estabilización de Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF), informó la dependencia. Agregó que esa situación serviría para apoyar a las entidades federativas que enfrentan una caída en las participaciones. Al cierre del primer semestre del año, el FEIEF tenía un saldo de 19 mil 971 millones 100 mil pesos. Este fondo tuvo entradas por 988 millones de pesos por concepto de productos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72697.html> Se mantiene negativo el crédito al consumo Romina Román Pineda La cifra negativa en la colocación de créditos al consumo se mantendrá en los próximos meses. De acuerdo con un estudio de BBVA Bancomer, el adverso entorno macroeconómico y la limitada capacidad de pago de las familias son los principales factores que afectan a este segmento, principalmente en lo relativo a tarjetas de crédito. De acuerdo con las últimas cifras del Banco de México, en mayo la tasa de crecimiento de los préstamos vigentes de la banca al sector privado fue negativa y cayó 2.9% anual. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72715.html> EU venderá deuda por 75 mil mdd WASHINGTON.— El Tesoro de Estados Unidos dijo que venderá 75 mil millones de dólares en nueva deuda la próxima semana en su programa de refinanciamiento trimestral y anunció planes de relanzar gradualmente la emisión de notas indexadas a la inflación. El Tesoro dijo que venderá 37 mil millones de dólares en notas a tres años, 23 mil millones en bonos a 10 años y 15 mil millones de dólares en bonos a 30 años, recaudando 14 mil 900 millones de dólares en efectivo fresco. El Tesoro dijo también que estaba considerando reemplazar los bonos TIPS a 20 años con un papel a 30 años protegido contra la inflación. (Reuters El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/06/toma-ganancias-bmv> Toma de ganancias en la BMV La Bolsa mexicana caía el jueves debido a una moderada toma de beneficios, tras acumular cinco sesiones consecutivas de avances. El principal índice de la bolsa, el IPC, bajaba 0.65% y se ubicaba en 27,900.83 puntos. "El ajuste del mercado es moderado todavía con respecto a las ganancias de las últimas semanas; sí se antojaría que debe venir una toma de utilidades mayor, sin embargo los buenos datos que siguen saliendo no lo dejan", comentó Gerardo Copca, analista de la consultoría MetAnálisis. Hasta el miércoles, el mercado accionario mexicano acumuló cinco sesiones sucesivas al alza con una ganancia de casi 6%, mientras que en el mes de julio registró un rendimiento de más de 10 por ciento. La toma de beneficios era moderada debido a una cifra favorable del mercado laboral en Estados Unidos, donde la cantidad de personas que pidió por primera vez subsidio por desempleo bajó en 38,000, para una cifra ajustada estacionalmente de 550,000 en la semana que terminó el 1 de agosto. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/06/tecnologicas-generan-volatilidad-wall-street> Tecnológicas generan volatilidad en Wall Street NUEVA YORK.- Las acciones de Estados Unidos descendían el jueves debido a que una caída en los sectores de telecomunicaciones y biotecnología opacaba el optimismo que generó una fuerte baja en el número de trabajadores que pidió subsidio de desempleo por primera vez. Cisco Systems Inc, el mayor fabricante de equipos de redes del mundo y un componente del Dow, era uno de los mayores lastres en el Nasdaq, debido a un oscuro pronóstico de ingresos que generó cautela entre los inversionistas. "Las expectativas habían sido un poco más altas que el mensaje que entregó Chambers (presidente ejecutivo de Cisco) y eso se está contagiando de Cisco a otras parte del mundo de las telecomunicaciones", dijo Craig Peckham, estratega de acciones de Jefferies & Co. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/06/crisis-se-mantiene-zona-peligro-expertos> Crisis se mantiene en zona de peligro: expertos La crisis económica mundial da tímidas señales de remisión pero los expertos advierten que aún sigue en una zona de peligro, a causa del alza del desempleo y de la fragilidad del sistema bancario. El presidente Barack Obama, alentado por los últimos datos de crecimiento, dijo la semana pasada que Estados Unidos podría estar asistiendo al "inicio del fin de la recesión". La economía china, por su lado, siguió mostrando un vigoroso crecimiento. Y los mercados financieros repuntaron después de haber alcanzado a inicios de 2009 sus mínimos niveles en muchos años. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/06/plan-reactivacion-eu-incrementa-actividad-economica> Plan de reactivación sostiene la actividad económica de EU El plan de reactivación gubernamental agregó de dos a tres puntos al incremento de la actividad económica estadounidense en el segundo trimestre, afirmó en Washington la presidenta de los consejeros económicos de la Casa Blanca, Christina Romer. La contracción del Producto Interno Bruto de Estados Unidos, que cayó 1% en ritmo anual en esos tres meses, habría sido de 3.3% sin la ayuda de las medidas de apoyo aprobadas en febrero, afirmó Romer en un discurso. El programa de 787,000 millones de dólares, equivalente a 5% del PIB, fue "el plan de reactivación contracíclico más audaz de la historia estadounidense" y está funcionando bien, subrayó, en momentos en que se multiplican las críticas sobre la efectividad de las medidas. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/politica/2009/08/06/crudo-cede-cae-dese-maximos-seis>

semanasCrudo cede; cae desde máximos en seis semanasLondres.- El precio del barril de petróleo estadounidense cae este jueves por debajo de los 72 dólares por los temores a un sobreabastecimiento luego de haber tocado su nivel más alto desde fines de junio, en tanto el crudo Brent tocó brevemente su máximo del 2009. Una subida de más del 1% en los mercados bursátiles europeos provocó un repunte inicial, pero las persistentes preocupaciones sobre excedentes en los inventarios del mayor consumidor energético del mundo revertían esas ganancias. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/05/cce-anticipa-2010-critico-las-finanzas-publicas> CCE anticipa un 2010 crítico para las finanzas públicasL.González y J.Monroy/ El EconomistaEl sector privado vislumbró un panorama “muy crítico” en las finanzas públicas del 2010, luego de que prevé una caída del PIB entre 6.5% y 7% en este año, por lo que el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Armando Paredes, advirtió que la reforma hacendaria será la clave para tener recursos. En teleconferencia, el empresario estableció que el próximo periodo de sesiones ordinarias en el Congreso, que arrancará en septiembre, será “un parteaguas” para el desarrollo de México, puesto que los legisladores tienen una enorme responsabilidad para tomar con seriedad las cosas y hacer las reformas. El líder empresarial dijo que el presupuesto federal del 2010 será austero por las condiciones financieras del país, por lo que insistió: Lo más importante es hacer la reforma hacendaria con una reorientación del gasto a infraestructura y atender los temas de seguridad y educación. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/06/crisis-factor-cierre-o-emigracion-pymes> Crisis, factor de cierre o emigración de Pymes La crisis económica ha hecho que cuatro de cada 10 microempresas cierren o se reciclen en la informalidad, informó el presidente de la Asociación Latinoamericana de Micro, Pequeños y Medianos Empresarios (Alampyme), Pedro Salcedo García. En conferencia de prensa pidió cambios no sólo en el modelo económico sino en el gabinete de Felipe Calderón, además de exigir al Partido Revolucionario Institucional (PRI) cumplir con su promesa de desaparecer el IETU y no aplicar IVA a medicinas y alimentos. En lugar de ello propuso una "reducción drástica" en el costo gubernamental, tanto en los poderes ejecutivos, legislativo y judicial. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/05/acaparan-150-empresas-mercado-exportacion-se> Acaparan 150 empresas mercado de exportación: SEEl subsecretario para la Pequeña y Mediana Empresa de la Secretaría de Economía, Heriberto Félix Guerra, señaló que 150 empresas concentran el 40% del mercado de las exportaciones, que es de 300,000 millones de pesos anuales. Durante su participación en el Foro "Fortaleciendo a las Pymes para enfrentar la crisis", que se llevó a cabo en la Cámara de Diputados, el funcionario dijo que en contraparte, por cada millón de dólares en ventas únicamente se generan 20 empleos. Asimismo, Félix Guerra expuso que nueve de cada 10 pequeñas y medianas empresas (Pymes) no tienen acceso a financiamiento y, por lo tanto, no lo utilizan como palanca para impulsarse. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/06/index.php?section=economia&article=027n1eco> La capacidad de recuperación de México es incierta, dice Moody’sRoberto González AmadorLa capacidad de recuperación de la economía mexicana “continúa siendo incierta” a corto plazo, aseguró este miércoles la firma de calificación de inversiones Moody’s. En un reporte alertó que el gobierno “puede verse en la necesidad” de realizar ajustes sucesivos en el gasto público, aun cuando ponga en práctica nuevas medidas para revertir la caída en los ingresos fiscales en 2009 y 2010. Lo más probable es que las medidas para aumentar los ingresos “sólo proveerán un alivio transitorio, sin llegar a resolver los problemas de fondo que afectan la base tributaria”; expuso Moody’s. La calificadora mantuvo la calificación de la deuda en dólares y pesos emitida por el gobierno federal, con una perspectiva “estable”. Tras el anuncio, en el mercado cambiario el peso cotizó en 13.03 pesos por dólar, en las operaciones de mayoreo, el mejor nivel desde el 21 de mayo pasado.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/06/index.php?section=economia&article=027n2eco> Cepal: la crisis dejará secuelas perdurables en América LatinaSantiago, 5 de agosto. La crisis financiera mundial dejará “secuelas perdurables” sobre las economías latinoamericanas, advirtió hoy aquí la secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena. Al inaugurar este miércoles la Escuela de Verano sobre las Economías Latinoamericanas de la Cepal, Bárcena dijo que la crisis económica internacional tendrá un duro impacto sobre el comercio, las inversiones, el desempleo y las remesas en Latinoamérica. “Estamos frente a una crisis sin precedentes, que dejará secuelas perdurables sobre distintos aspectos de la economía internacional y regional”; lo cual se expresará “en un amplio desempleo, menor crecimiento, contracción comercial y déficit fiscales”; aseveró.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/06/index.php?section=economia&article=028n1eco> Transnacionales importadoras generan sólo 20 empleos por cada millón de dólares de ventasEnrique MéndezAun cuando 150 grandes empresas, en su mayoría transnacionales, concentran 40 por ciento del mercado de importaciones, que en total asciende a 300 mil millones de pesos anuales, éstas sólo generan un promedio de 20 empleos formales por cada millón de dólares de ventas, aseguró el subsecretario de Economía para la Pequeñas y Medianas Empresas, Heriberto Félix. También, en un foro convocado por la Comisión de Economía, reconoció que persiste entre los proveedores del gobierno la certeza de que prevalece la corrupción. Anunció que se firmó con Petróleos Mexicanos (Pemex) constituir un fondo para la firma de contratos anticipados de crédito a los proveedores de la paraestatal, y en breve se suscribirá uno similar con la Comisión Federal de Electricidad y Luz y Fuerza del Centro, para reforzar a la pequeña empresa y al contenido nacional.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/06/index.php?section=economia&article=030n3eco> La producción petrolera de México se viene abajo: ChávezCaracas, 5 de agosto. El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, dijo que su país se convirtió en el segundo abastecedor de petróleo de Estados Unidos, al tiempo que alertó que la producción de México “se viene abajo”. El mandatario afirmó que pese a que Venezuela no ha aumentado sus exportaciones a Estados Unidos, está ahora como segundo abastecedor, al enviar 1.2 millones de barriles diarios de petróleo. Aseguró en rueda de prensa en la sede del gobierno, que “nosotros no hemos incrementado el envío de petróleo” a Estados Unidos. “Lo que pasa es que México está en orden decreciente: Canadá, Arabia Saudita, México y Venezuela. Venezuela estaba de cuarto, siempre está de tercero o cuarto, pero la producción mexicana se viene

abajo”, aseveró. Chávez alertó que esos cambios pueden romper el equilibrio energético continental, e indicó que a México “se le acaban las reservas probadas de petróleo y no han podido conseguir, lamentablemente,” la fórmula para evitarlo. Señaló que recientemente habló al respecto con su par mexicano, Felipe Calderón, y que le comentó que había visto unos números que le preocupaban, ya que “eso puede romper el equilibrio energético en el hemisferio”.